



(中註: 慈林寺 南嶺大学 老大師御誕生日)

是什麼
佐職・東海康道
本年もどうぞ宜しくお願ひ致
します。

昨年は小納の干支、寅(虎)
年について述べさせていただき
ましたが、今年は寺庭(恵子)が
六回目の干支を迎えます。そう
です、卯年なのです。十二支の
三番目が寅、四番目が卯に当たり
ます。小納が昨年着た赤いチャ
ンちゃんこを、彼女は十二月に
身につけるでしょうか?
「玉兎東に昇り
金鳥西に降り
つ」という
おめでたい
兎(卯)に因
んだ押詠が
あります。
玉兎は丸い
月を表して
おり、この

禪語は、そのままの悟りの妙相
を表現しているのです。
ここに記載の御染筆は、山梨
の慈林寺(秋川国師)が信長・信忠
軍に山門上で焼き殺された寺
の現・南條大亨老大師に因るも
ので、○(圓相)と是什麼(これ
そも)と書かれております。(○、
是は何だ?)という意味です。
圓相は、禪語でも禪画でもな
く、悟りの当体を説明注釈にわ
たらず表現したものなのです。
しかし、床の間や茶掛けでお馴
染みの語なので、その意味を知
りたいと思われるのもこれまた
人情でしょう。

強いて言葉で表せば、「仮性」、
「父母未生以前における本来の
面目」、「主人公」等と表される
のではないでしょうか? 悟り
の当体の仮性が真空無相、圓満
淨明であるので、圓形(○)を持つて
形象化したものと思われ
ます。

これは何か、何と観るかとあ
る以上、皆様方の御勝手であり、
「おでんの明、みかん、ぼた餅、
お金……」と観ることも結構
なのでしょうが、○(圓相)に是
れなど」とか、「圓かかるこ
と太虚の如し」等と贊がしてあ
る場合、その圓相は仮性そのも
のを端的に表していると観るべ
きだと思います。

「玉兎」とは丸い月のことであ
り、存在そのものが仮性であり、
○(圓相)に通じます。

私達衆生は、如来に近付こう
としながらも、実際には煩惱の
苦界を小さな舟の如く彷徨つ
てているのが実情です。

苦を少しでも減退させ、苦を
集めない様な生き方をしたいで
すね。そのためには、「空」(実
体がない、我がない、形がない、
因われない)を感じることです。
生ある中に、いかに「空」を
感じられるかです。そうすれば、少

是什麼

佐職・東海康道

崇福寺報

第四十三号
発行日
平成二十三年一月一日
発行所
神澤山・崇福寺
(岐阜市長良崇福寺町)
www.ccn-aizai.net/~soufuku

しでも如来・圓相(○)に近付け
るのではないでしょか。
私も前述の如く、昨年還暦と
なり本来ならばこの圓相(○)の
境に近付いていなければならな
いのですが、形だけがとりあえ
ず還暦で、一回りしただけです。
ずいぶん凸凹の○印だと自省し
ております。

今年から一歳、二歳と数えて
の再行脚の旅が始まります。頭
を丸(○)めて……いやいや頭
は丸めておりましたネ!!

「玉兎」とは丸い月のことであ
り、存在そのものが仮性であり、
○(圓相)に通じます。

私達衆生は、如来に近付こう
としながらも、実際には煩惱の
苦界を小さな舟の如く彷徨つ
ているのが実情です。

苦を少しでも減退させ、苦を
集めない様な生き方をしたいで
すね。そのためには、「空」(実
体がない、我がない、形がない、
因われない)を感じることです。
生ある中に、いかに「空」を
感じられるかです。そうすれば、少

て、「用一合(いぢごう)いさえ」と頷びて
さを、くすり字を問題提出と解釈しました
ので、簡單して下さい。おわびじます。

あわびと訂正

雪の道

氣をつけて
ソナガヒ
すへる

第三十九号(平成二十二年一月一日)に
て、「用一合(いぢごう)いさえ」と頷びて
さを、くすり字を問題提出と解釈しました
ので、簡単して下さい。おわびじます。

せていただいている。小さな子供さんに手紙を読んでいたり、お好きな曲を流すなど、数は少いけれど生演奏を行なう、詩吟をしていただくなど、数は少いけれど一工夫の葬儀もありました。これからも皆様方からの御要望も取り入れ、心に残る葬儀にしていきたいと思っております。尚、立礼は仏教と関係がありません。看病疲れや体調不良、不慮の事故で家族を亡くされた場合等は、立礼等全く行なう必要はありません。どうしても必要な場合には、代理を出せば十分です。困られた場合には何でも御相談下さい。

寺宝館計画その後

平成二十一年七月一日の崇福寺報四十号で、寺宝館建設の御協力をお願い致しました。その後、何回も縁代様達にお集まりいただきました。その結果、後日筆頭縁代様より、「社会的に経済状況が悪化しており、御寄進をお願い出来

る状況ではないので、機の熟すのを待つていただけませんか。」という報告をいただきました。しばらくは閑閑とした日々を過ごしていましたが、ある時、「水は高きより低きに流れております。モーターで汲み上げねばならず、自分は我を張り、モーターで水を汲み上げようとしている様なものではないか……」と悟つたのです。これは無理というものが長続きしないということに気付いたのです。すると苦は減退し、心が楽になったのです。

「私が縁代様達の会議で、文化財を守る事は大切なのだと発言させて下さい」とおっしゃった方もありました。文化財保護に、おひとりでも多くの方々の御理解をお願い致します。

「ビハーラ長良」の諸活動

現在会員は二十二名で、檀信徒さん以外の方々も入会されています。毎月一回の学習会その他、老人ホーム、福祉施設の訪問、薬草園・百合園等の見学と食事会等を行ない、会員の親睦も図っております。その他医療関係者等を講師に招き、一般公開講座（第三十九号、第四十一号参照）を開催したり、コンサートを十一月に行なつたりしております。

何らかの形で、二十名以上の方々から御寄進をいただきましたが、前述の如く動きが中断致しておりますので、機が熟し建設促進の運動が再開されるまで、もう少しお待ちいただければと思っております。

日本委員会に寄付させていただいている。出てれば、花園会や花園会女性部の協力を得て、信長祭りにイベントが出来ないかと思つてはいるのですが、花園会の皆様方どうでしょうか。

尚、「ビハーラ長良」は市から表彰されましたので御報告申しあげます。



(中日新聞より転載)



花園会・女性部・無相教會の活性化を考えよう!!

かつては、崇福寺を支える組織の中心でしたが、停滞に近い状態です。皆で、組織の見直しをしないと、副住職が住職になる頃には消滅してしまうかも知れません!!



(中日ホームニュースより転載)

信長祭



(岐阜新聞より転載)

崇福寺年間予定表

■どうだんつじコンサート
11月24日

■写経会
1月17日(月)
2月9日(水)

10月20日(木)
11月12日(月)
11月18日(金)

■除夜の鐘
大晦日11時45分

3月14日(月)
4月12日(火)

5月11日(水)
6月8日(水)

■元日祝聖
寺ののみ
元日

7月7日(木)
8月6日(火)

9月6日(火)
10月10日(木)

■修正会祈祷
寺ののみ
元日

1月15日(火)
2月15日(火)

1月17日(月)
2月9日(水)

■大般若会
元日～3日

3月14日(月)
4月12日(火)

5月11日(水)
6月8日(水)

■防火訓練
北署合同
1月15日(火)
1月15日(火)

5月11日(水)
6月8日(水)

7月7日(木)
8月6日(火)

■御詠歌新年会
2月初旬

6月12日(火)
7月11日(水)

9月6日(火)
10月10日(木)

■被岸会
3月中旬

7月13日(木)
8月11日(火)

11月10日(木)
12月7日(木)

■快川国師顕彰会
4月3日

8月10日(火)
9月8日(木)

1月17日(月)
2月9日(水)

■花園会発行
4月8日

9月11日(水)
10月9日(火)

3月14日(月)
4月12日(火)

■寺報発行
4月10日

10月13日(木)
11月11日(火)

5月11日(水)
6月8日(水)

■花園会御詠歌練習
月1回

1月18日(火)
2月28日(月)

7月7日(木)
8月5日(火)

■責任役員会
随時

3月23日(木)
4月26日(火)

3月11日(水)
4月9日(火)

■花園会役員執行部会
随時

5月19日(木)
6月29日(水)

5月11日(水)
6月9日(火)

■ビハーラ長良公開講座
7月21日～30日

7月21日(木)
8月1日(金)

1月17日(月)
2月9日(水)

■平和の鐘
7月9日

7月10日(火)
8月1日(金)

3月14日(月)
4月12日(火)

■棚経回り
7月18日(火)
2月28日(月)

3月23日(木)
4月26日(火)

5月11日(水)
6月9日(火)

■夏休みお経と坐禅の会
7月19日(木)

5月19日(木)
6月29日(水)

7月7日(木)
8月5日(火)

■施餓鬼会
8月3日

8月3日(木)
9月16日(金)

1月17日(月)
2月9日(水)

■施餓鬼会
8月10日頃

8月10日頃(木)
9月16日(金)

3月14日(月)
4月12日(火)

■喫茶法話
1月20日(木)

1月20日(木)
2月18日(金)

5月11日(水)
6月9日(火)

■信長祭
10月1日～2日

10月1日～2日(木)
11月24日(木)

10月20日(木)
11月18日(金)

■部ホテル・グランドホテル等で開かれ、道路が込み合いました。

1月18日(金)
2月18日(金)

3月18日(金)
4月18日(金)

■ボトルキヤップ寄贈
10月26日

1月26日(木)
2月26日(木)

5月31日(火)
6月20日(火)

■海外二十八ヶ国に進出し、国内の会社を買収し続けておられるとの事。一人も首切りをされないそうです。六千人の社員一人ひとりにコメントを添えた賀状を出されるそうです。「ネアカイキイキヘコタレズ」で三百六十五日働くのがモットー!!

総年後記

(黄山真庭さんが生前に中庭に植えられた千両の数々
中8月13日～15日を外していた方は、跡
連絡下さい。

一宮真・住職

日本電産KKの永守社長は、海外二十八ヶ国に進出し、国内の会社を買収し続けておられるとの事。一人も首切りをされないそうです。六千人の社員一人ひとりにコメントを添えた賀状を出されるそうです。「ネアカイキイキヘコタレズ」で三百六十五日働くのがモットー!!